

## **Ganz schön viel los bei den „Niederauer Entdeckern“**

Die letzten Wochen und Monate in unserer Kindertageseinrichtung waren von vielen tollen Ereignissen geprägt, von denen wir Ihnen an dieser Stelle einmal berichten möchten.

Ende März stand für eine Kindergruppe ein Besuch beim Gut Schlechte in Niederau auf dem Programm. Auf dem dahin machten wir in Niederau ein Picknick, zu dem auch der Bürgermeister eingeladen war. Die Kinder hatten liebevoll eine Einladung zum bundesweiten Vorlesetag im November für ihn vorbereitet, die sie so persönlich übergeben konnten. Der Bürgermeister nahm unsere Einladung freudig an, sodass wir ihn im November bei uns im Kindergarten begrüßen dürfen. Beim Ausflug bestaunten die Kinder Hühner, Kühe mit Kälbchen, Schafe mit Lämmern und Schweine. Außerdem konnten sie sich natürlich auch verschiedene landwirtschaftliche Maschinen anschauen.



Im April fanden sich viele fleißige Helfer\*innen samstags zum Frühjahrsputz bei uns ein, um notwendige Reinigungs- und Reparaturarbeiten zu erledigen. Wir haben gemeinsam wirklich viel geschafft: so konnten alle Fenster des Erdgeschosses gründlich gereinigt werden, alle Wege und Beete wurden von Unkraut befreit und für die Neubepflanzung vorbereitet, Abflussrinnen wurden von Laub befreit und durchgespült, in allen Betreuungszimmern wurden Schränke ausgeräumt/ gereinigt und wieder eingeräumt, Spielzeuge wurden sortiert und repariert. Allen Helfer\*innen gilt an dieser Stelle ein großes Dankeschön für ihren Einsatz! Durch ihren fleißigen Einsatz halfen alle mit die, Kosten für externe Reinigungsfirmen zu senken. Diese Arbeiten waren dringend notwendig, denn der Osterhase wollte bald darauf im Kindergarten vorbeischauen. Es scheint geklappt zu haben. Denn er hat sich Willkommen gefühlt und kam am Gründonnerstag herein gehoppelt. Die Freude der Kinder war groß und in den frisch geputzten Ecken und Nischen ließ sich die Osterüberraschung besonders gut suchen.

Auch unser Schrebergarten wurde im April von Kindern und Pädagoginnen mit Gemüsepflanzen bestückt. Sämtliche Pflanzen erhielten wir von Eltern und Familien als Spende, sodass wir uns nun auf reiche Ernte freuen können. Radieschen, Tomaten, Gurken, Möhren, Zucchini, verschiedene Kräuter, Zuckerschoten und viele andere Leckereien warten darauf, in den nächsten Wochen und Monaten von den Kindern genascht zu werden.

Ganz nebenbei hat unser fleißiger Hausmeister zwei Betreuungszimmer in der Kita mit neuer Wandfarbe in warmen Gelb- und Grüntönen gestrichen. So können sich die Kinder und Pädagoginnen in den Räumen wieder wohl fühlen.

Im Mai fand ein Elternabend zum Thema „Kindliches Verhalten verstehen“ mit der Gastreferentin Maria Mattukat statt. Es war ein offener Abend für Eltern der Einrichtung und andere Interessierte. Die Referentin zeigte auf, welche Gefühle und Bedürfnisse, dem Verhalten der Kinder zugrunde liegen können. Sie gab praktische Hinweise, wie im Alltag gut und empathisch mit kindlichen Verhalten umgegangen werden kann. Es lohnt hierfür auch ein Blick in die eigene Kindheit. Es war ein bewegender und informativer Abend.

Die Kita lud im Mai die Großeltern der Kinder zu zwei Oma-Opa-Nachmittagen ein. Dies wurde von den Familien gern angenommen. Omas und Opas ließen sich von ihren Enkelkindern unsere Räumlichkeiten zeigen und konnten sich bei Kaffee und Kuchen erzählen und zeigen lassen, womit ihre Enkelkinder sich am liebsten beschäftigten. Es wartete auch eine kleine Überraschung auf die Omas und Opas: so konnten sie gemeinsam mit ihren Enkelkindern in der Krippe mit Salzteig arbeiten und im Kindergarten selbstgemachtes Badesalz herstellen. Wir haben uns sehr über das Interesse und die vielen Besucher gefreut!



Auch der Juni war gefüllt mit unterschiedlichsten Aktivitäten. Am 02.06.2025 unternahmen wir als nachgeholt Kindertags - Überraschung mit allen Kita-Kindern einen Ausflug in das Gelände der ARCHE. Die Kinder konnten den gesamten Vormittag die Spielplätze nutzen und das weitläufige und abwechslungsreiche Außengelände erkunden. Unterstützt wurde dieser Ausflug von zwei Mamas, bei denen wir uns recht herzlich für ihre Zeit und ihren Einsatz bedanken!

Ebenfalls im Juni konnte eine Kindergruppe von uns die Teddysprechstunde in den Elblandkliniken besuchen. Die Kinder waren sehr aufgeregt, brachten ihre Kuscheltiere mit und ließen diese fachkundig von den Krankenschwestern der Kinderstation verarztet. Von gebrochener Haischwanzflosse bis hin zu Atemnot wegen starken Hustens konnten alle Verletzungen und Beschwerden der Kuscheltiere gelindert und medizinisch versorgt werden.



Am 19.06.2025 konnten wir erstmalig das Projekt „Kinder connect – ein interkulturelles Spielmobil“ der Bürgerstiftung Meißen ausprobieren. Dies ist ein Angebot, das allen Meißner Kindertageseinrichtungen offensteht. Das Projekt möchte insbesondere Kinder in unterschiedlichen Lebenslagen und mit unterschiedlichen sprachlichen und kulturellen Hintergründen ansprechen und interkulturelle Offenheit fördern. Sascha hat uns mit vielen Spielideen und verschiedenen Tänzen aus dem Spielmobil überrascht. Die Kinder hatten eine Menge Spaß!

Am 26.06.2025 erlebten unsere Schulanfänger einen unvergesslichen Abschlusstag. Der Tag begann mit einer Wanderung zur Albrechtsburg. Dort erkundeten sie gemeinsam mit Schlossgespenst Albin die Räume der Albrechtsburg, erfuhren interessante Dinge zur Geschichte und konnten zum Schluss auch noch ein Gespenst basteln. Als Überraschung wartete auf dem Markt eine Pferdekutsche auf unsere Gruppe, die alle Kinder und Erzieherinnen bis in den Kindergarten zurückfuhr. Im Kindergarten angekommen wartete bereits das Mittagessen. Am Nachmittag waren dann die Familien eingeladen gemeinsam in unserem Schrebergarten bei Kaffee und Kuchen den Tag ausklingen zu lassen. An dieser Stelle herzlichen Dank an die Erzieherinnen für die Organisation des Tages, danke an den Elternrat, der tatkräftig unterstützte und danke an die Mama, die den Ausflug zusätzlich begleitete!

Auch die nächsten Wochen werden ereignisreich in unserem Hause sein. Auf die Kinder wartet ein abwechslungsreiches und spannendes Sommerferienprogramm. Jede Ferienwoche wird unter einem anderen Motto stehen, sodass die Kinder sich wöchentlich mit unterschiedlichen Themen auseinandersetzen können. Es warten einige Überraschungen auf die Kinder und die Familien!

Am 23.08.2025 veranstalten wir unser Sommerfest anlässlich des 70jährigen Bestehens unseres Hauses. Alle Interessierten sind herzlich eingeladen, detaillierte Informationen können Sie dem Flyer entnehmen.